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ANALES 
DEL 

INSTITUTO DE INJENIEROS OE CHilE 
AO'T'AS 

Sesion 75 estraordinaria del Instituto, celebrada el Juéves 5 de Julio 
de 1906 

Presidida por el señor Cesáreo Aguirre, se abrió la sesion a las 9 P. M., con la asistencia 

de los señores Ernesto Singer, Ernesto Grevc, Tcodoro 2.0 Schmidc, Alberto Obrecht, Alfredo 

Gacitúa, Wenceslao Sierra, E:u lalio Várgas, Sandalio Ubil la, EstanishLo Pardo D., L uis Fitan, 

Jorje Calvo M., Enrique Tugle Rodríguez, Servando Oyanedel, J osé M. Espinoza, Jorje Heuisler, 

l~njt>nio Barros P., el secretario señor Quezada, y los \'ixitautcs señores Alberto Soza, C. Uamm~, 

.José Sánchez, Antouio Muj ica R., B. li}scala, L. M1ildouado 1<'., C<Lrlos Saez M., F . • J Oiaz i 

n. Gómez. 
Leida i aprobada el acta de la sesion anterior, se dió cuenta: 

l. 0 De haberse nc•~ptado como socios acti V•JS a los señores Julio de Rnyt i José del C. F uen· 

zalida; i 
2." De haberse aceptado la renuncia del seflor Cárlos Ehlers, de su puesto de Director. 

En seguida el señor Presidente concedió la palabra a l señor gmesto G reve, 4uien dió co

mienzo a su conferencia sobre l<g¡ P lano de Chile ante el Soberano Uungreso.» 

El LeXto de la conferencia se publica en el presente número. 

E l señor PresidenLe, en nombre del I mticuto, agradece al señor G reve su interesante confe· 
renciu, i solicita q ueden algunos días en el Instituto, para la consulta Utl los interesados, alguno,; 

de Jo¡¡ planos que ha traidu el s~ñor Grcve p•1ra aytuLLrS\l en el desarrollo de su tema. 

No habiendo otro asunto de qne tratar, se lcvancó ht sesion a las 11 P. M 

Gustavo Quezada, 
Secretario. 

CgsÁrn;o AGUIRRg, 

Presidente. 

Sesion 76 ordinaria del I nstituto, celebrada el J uéves 26 de Julio de 1906 

]>residida por el ~eñor Cesáreo Aguirre. se ab1·ió la sesiou a las 9 P . M., con la asistencia de 

los señores Domingo V. Santa María, r,uis Riso-Patron, Cárlos G. AYalos, C<i.rlos 13riceño, Pedro 
B;LIIauey, Enlalio Várgas, l!'rauciscu Mardónes, g stauislan Pardo D., 'l'entloro 2.0 Schmidt, Enri· 

qne Tagle R, Jorje Cal~o M., J u:;é Antonio Colombet i el secretario seiíor Quezada. 

Leida i aprobada el neta. de la sesiou anterior, se di(J cnenta: 

1.0 De .un obsequio de libros pertenecientes al seflor Envin Bailas, obsequio que ha sido agra· 

decido por el I nstitut.o; 
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2.0 De una nota del señor Enrique Vergara Montt, escusando su inasistencia a la present;e 

sesion ; i 

3.0 De una carta del señor Omer Huet, <>frcciendo su asistencia a las sesiones del Instituto 

cada vez que sus ocupaciones se lo permitan. 

En seguida el señor Presidente concedió la palabra al señor Domingo V. Santa María, quien 
entró a examinar algunas de las observaciones que habían merecido a l público las ideas emitidas 

en su conferencia sobre o:.-\dministracion de Ferrocal'l'iles», conferencia en la cual no fné su ánimo 
atacar a los hombres, sino al sistema administrativo, qne ha producido, a su juicio, la crisis actual 

de nuestro servicio de ferrocarriles. 
L lamó la atencion especialmente a la confusion hecha por la pren&~ entre arrendatario i con· 

t=esionm'io, i a la opinion sostenida de que el arrendamiento va a exij ir, de parte del Pisco, nn 

personal de inspeccion numeroso, qne hará ilusoria toda economh i observa que es ésta una ob· 
jccion sin valo1·, p ues en ningun pa ís se ha producido jumas el caso de que el personal de ins· 

peccion consuma lus rentas del arriendo. 
En apoyo de la opinion por él sostenida de que las administraciones del Es~ndo son las peo

res, cita los resnltados a que llega un alcman, el señor Schulze, en la comparacion que hace entre 
los servicios de ferrocan·iles alemanes i yanket:s, comparacion basada en el estudio de las veloci· 

dades de los espresos de 1ímbos pa ises, qnc son los trenes que exijen equipo, línea i administracion 

mejores. 
Las cifras que resultan de' la compamcion dnn el triunfo a los ferrocarriles yankees, que son 

todos particulares; i como no es admisible a~ribuir este resu ltado a una mayor competencia en el 
personal de dicho pais, se deduce qne hai que culpar de esta tlesventaja a la adminisLracion fiscal, 

que entraba toda iniciativa. 
El sciíor Santa María tl-'rminó haciendo indicacion para que, a fin de dar rumbo práctico al 

debate sobre un tema de tanta importancia como el que nos ocupa, se nombre una comision que 
«formule un proyecto de afl'endamiento» i lo someta a la consideracion del Instituto, para sn 

discnsion. 
El seííor ;\\•alos cree conveniente que dicha comision se preocupe de estudiar tambien la 

inftnencil~ que han tenido las tarifas actuales en el mal servicio i hace indicacion en este sentido. 
A pcticion del sc.iior Mardónes, la indicacion del señor Santa María quedó modificada en el 

sentido de que el Instituto nombrará. una comisione¡ u~ estudiará cm\1 es la mejor fórmula de ad
ministracion de nuestros ferrocarriles. 

La comision quedó compuesta de los señores Domingo V. Santa María, Omer Huet i Abe
lardo Pizarro. 

A indicacion del señor Santa María, se acordó solicitar la cooperacion en las labores de la 
comision, del ~eiíor JJuis Schmidt, actual inspector de fcrrocaniles particnJa¡·es. 

La comision quedó facultada para reintegrarse en caso Je estar imposibilitado para. formar 
parte de ella alguno de los señorPs indicados. 

Despues de manifestar al señor Santa María Jos agradecimientos del Instituto i no habiendo 

otro asunto de que tratar, e l seííor Presidente levantó la sesion a las 10, P. M. 

Gustavo Quezada, 
Secretario. 

Cta!Á ltEO A r.UIRRE, 

P residente. 


